



Le mot des RG

Retour sur le concert

Quel succès ! de par le nombre de spectateurs, de par la recette et de par la qualité de la prestation des musiciens.

Un grand merci à ceux qui ont participé en tant que musiciens, aides, animation, et fabrication des gâteaux au sein de notre groupe.

Environ 300 spectateurs ont permis de récolter une somme d'environ 1 800 euros dont 1 000 euros ont été remis à l'association des *Amis de l'orgue*, pour aider à réparer l'orgue de l'église Saint Malo de Valognes. Cela a créé du lien avec les différentes associations de la paroisse. Nous avons donc reçu environ 800 euros pour notre groupe, qui seront utilisés à bon escient.

Ce succès a déjà des retombées : lors de la semaine missionnaire à Valognes, les musiciens joueront le samedi 10 mai pour clôturer cet événement. Au plaisir de vous voir ou vous y revoir pour les écouter et les applaudir.

D'autre part, nous avons vécu un beau moment convivial avec les résidents de l'EHPAD du pays Valognais lors de la messe de Noël le 26 décembre 2024. Leurs sourires nous ont convaincus de revenir l'année prochaine ou avant pour une autre occasion.

Pour conclure, nous vous informons qu'à l'issue de la formation des mois de novembre et janvier, Delphine et Nicolas ont obtenu leur nomination de responsables de groupe.

Delphine, Nicolas et Audrey



L'Atelier de l'équipe Matos



- Samedi 1er mars, c'est une sacrée équipée composée d'une partie de chaque branche du groupe qui a profité du beau temps pour vérifier, réparer, nettoyer les tentes du groupe. Mais pas que, puisque nous en avons profité pour installer les nouvelles étagères dédiées au rangement des tentes dans le local, peindre les feuillets et ranger le local. Tout ça bien sûr avec motivation et dans la bonne humeur.
- L'essence du mouvement des scouts et guides de France est la vie dans la nature mais c'est quand même mieux avec un toit en bon état surtout dans nos régions où la météo n'est pas toujours avenante...
- Il était donc temps de procéder au contrôle de nos tentes. C'est donc armés de balayettes, de fil, d'aiguilles et une bonne dose de courage que l'équipe a réussi à remettre en état de fonctionnement 4 patrouilles.
- Réparer, entretenir et prolonger la durée de vie du matériel, c'est aussi un des engagements du mouvement Scouts et Guides pour le développement durable et l'écologie. Cet atelier réparation de tentes, mise en peinture des feuillets en est la parfaite illustration.
- Encore un grand merci à tous !

Victorien,
responsable de l'équipe matériel

Rédaction : Victorien, Delphine, Les flammes bleues, Sébastien, Marie, Clémentine, Tanya, Les Boulets Rouges, Audrey P.

Graphisme : Stéphanie - **Relecture :** Delphine

Info droit à l'image : nous ne pouvons publier de photographies de mineur sans autorisation parentale écrite



La vie des unités



Les explorateurs du grand bleu

Les aventures des farfadets continuent !

Cette année Tom et Prune font découvrir les fonds marins à notre courageuse bande d'enfants.

Rien ne peut effrayer ces jeunes aventuriers, ils ont affrontés le froid de janvier en sortant à la plage de Saint Vaast La Hougue. Un programme chargé lors duquel ils ont aidés les habitants des fonds marins en nettoyant la plage. Une expérience explosive leur a aussi fait découvrir le fonctionnement des volcans !!!

En mars, une nouvelle journée farfadet leur a permis d'être sensibilisés aux animaux en danger. Des parcours moteurs et jeux de précision pour symboliser l'aide à apporter à ces animaux. En résumé, une journée pleine de défis !

Ces journées sont l'occasion d'apprendre avec les 6 grandir :

- Grandir avec son corps
- Grandir avec son coeur
- Grandir avec Jésus
- Grandir avec sa tête et ses mains
- Grandir avec sagesse
- Grandir avec les autres

Ces 6 grandir accompagnent les farfadets à chaque sortie et permettent à chacun de s'épanouir dans le groupe.

Les fonds marins sont vastes et Tom et Prune ont encore beaucoup d'autres aventures à proposer aux farfadets. La suite à venir prochainement !



Sébastien,
responsable Farfadets



Les Oranges Pressées et le retour vers le Moyen Âge

Lors de la première réunion de janvier, les louveteaux et jeannettes ont dit au revoir à James Bond après avoir réussi à ouvrir le portail secret des gardiens de la paix.

Ils ont depuis fait la rencontre d'un Comte un peu farfelu, Monsieur G.O.D.E.F.R.O.Y. de Montmirail. Il nous vient tout droit de l'an 1112. Malgré toutes les avancées technologiques, il souhaite retourner rapidement au Moyen Âge pour retrouver son meilleur ami Jacquouille la Fripouille.

Au programme : fabrication d'équipements (blason, épée et casque), initiation à une danse médiévale, écriture de lettres secrètes...

Enfin, une question se pose : comment les louveteaux et jeannettes vont-ils parvenir à faire retourner G.O.D.E.F.R.O.Y. en 1112 ?

Réponse au prochain épisode !



Tanya et Clémentine





La vie des unités



Les Flammes bleues



Au mois de janvier, certains d'entre nous ont participé au concert de louanges. C'était bien, on a chanté, on a dansé, il y avait une bonne ambiance et on a même mangé.

Il faut inciter les gens à venir au prochain concert le 10 mai et que d'autres personnes fassent des actions pour sauver l'orgue.

Capitaine Némo est venu nous demander de l'aide. Nous l'avons aidé à retrouver son gouvernail en faisant 4 kms dans Valognes jusqu'au parc des Cordeliers. Nous avons reconstruit son sous-marin. Le 1er mars, nous avons aidé à nettoyer et plier les tentes ; certains d'entre nous ont appris à le faire, c'était la première fois.



Les Flammes bleues



Les Boulets ont du Coeur



Chaque année, les pionniers et caravelles choisissent un projet d'année appelé CAP (Concevoir-Agir-Partager). Cette année, nous avons choisi de répondre aux Clameurs des pauvres. Après avoir rencontré les responsables des Restos du Coeur de Saint-Sauveur-Le-Vicomte, nous avons participé à la collecte nationale qui a eu lieu dans toute la France, au profit des plus démunis. Dès 10h en ce samedi 8 mars, les premières équipes étaient en place, sourire aux lèvres, pour accueillir les clients des grandes surfaces de Saint-Sauveur-Le-Vicomte et Lessay. Tout au long de la journée, nous nous sommes relayés aux côtés des bénévoles des Restos pour recevoir les précieux dons avant de les peser et de les trier au dépôt. Au terme de cette journée, ce sont 1980 kilos de nourriture et produits d'hygiène (contre 1600 kilos en 2024) qui ont été collectés et seront redistribués aux 75 bénéficiaires du centre de Saint-Sauveur-Le-Vicomte.

 pionniers
caravelles



Les Boulets font du Ski



Les vacances d'hiver à Val Thorens, ses pistes de ski, les balades en raquettes... Ils en rêvaient. Leurs chefs l'ont fait ! Camper en hiver au pays de l'or blanc, marcher dans la poudreuse... Enfin presque !!!

Samedi 22 et dimanche 23 mars, les Boulets Rouges ont enfilés leur bottes et combinaison étanche pour se rendre au Val Tordu, petite station hivernale de Reigneville-Bocage... en Normandie !



Après un bon repas nous nous sommes échauffés avec "Les pouces en avant" !



Nous avons testé la raquette normande...



Il fallait mieux s'habiller chaudement



Promenade dans la poudreuse fondante !



Nous avons relevé les nombreuses épreuves du Boulethon organisé pour le Thinking Day



Epreuve de ski de fond sur les pistes enherbées et transport en commun local



Nous avons travaillé notre planté de bâton



Bataille de boules pommes pourries



Nous avons dégusté de bons plats de saison cuisinés au feu de bois et pleuré pour faire la vaisselle de la tartiflette



Veillée sous le ciel étoilé en l'honneur de Robert et Olave Baden-Powell : une soirée en chansons avec des battles mémorables et un grand moment de communion avec tous les scouts et guides du monde à la lueur des luminions



Les médaillés du Boulethon récompensés par Jean-Claude



La vie des unités



Le 4 janvier dernier, les Piverts se sont finalement retrouvés après plusieurs mois éparpillés aux 4 coins de la France pour notre première action de l'année. Malheureusement Oscar n'a pas pu être présent mais nous avons pensé fort à lui ! Cette journée a été l'occasion de se retrouver, de discuter de nos projets pour l'année et l'été. Mais cela a surtout été le moment de mettre nos talents de pâtissiers en action ! Dès le matin, tous aux fourneaux pour préparer des galettes des rois ! Et oui, qui dit nouvelle année dit Epiphanie. Nous avions invité, lors du Noël des bergers de la paroisse, les personnes âgées à se réunir avec nous pour partager la galette tous ensemble, cela a été aussi l'occasion d'apprendre à les connaître autour de jeux de société. L'ambiance était conviviale et la bonne humeur était au rendez-vous !

En démarrant aussi bien l'année nous savons que le reste des aventures qui nous attendent ne sera que meilleur et nous avons hâte !

Les Piverts



Le saviez-vous ? Journée mondiale de la Pensée ou World Thinking Day

En 1926, des déléguées des guides et éclaireuses du monde entier se sont rencontrées aux Etats-Unis pour la 4ème Conférence mondiale. Entre autres décisions, elles ont convenu qu'il devrait y avoir une journée annuelle spéciale où les guides et les éclaireuses du monde entier réfléchiraient et exprimerait leurs remerciements et leur reconnaissance pour notre Mouvement international. On l'a appelée la Journée de la pensée. Le 22 février a donc été choisie comme date pour la Journée de la pensée parce que c'était l'anniversaire de Lord Baden-Powell, fondateur du Mouvement des Scouts et d'Olave Baden-Powell, qui était la cheffe mondiale des guides.





Messages & témoignages



Après 7 années passées comme Responsable de Groupe, je passe la main à Delphine, Audrey et Nicolas et je les remercie chaleureusement de reprendre le flambeau, c'est indispensable à la poursuite des activités scouts et guides à Valognes. J'aurai plaisir à continuer autrement à servir notre groupe, pour le moment comme chargée de mission en lien avec la paroisse.

En 2017, lorsque l'idée de ré-ouvrir le groupe Guillaume Le Conquérant a germé, alors que je n'avais vécu moi-même que 2 semaines de camp Guide à l'âge de 13 ans, j'avais plusieurs désirs : permettre à mon fils Paul de vivre du scoutisme car je voulais qu'il grandisse avec ces valeurs précieuses, partager à la nouvelle génération toutes les bonnes choses que j'avais vécues lors de mes années d'aumônerie (à 16 ans je remerciais une animatrice d'aumônerie du temps qu'elle nous consacrait, elle m'avait dit ces mots tous simples qui m'ont beaucoup inspirée pour la suite "ce sera à ton tour de transmettre un jour ce que tu reçois aujourd'hui"), tisser un réseau de relations vivifiantes car je venais d'emménager à Valognes et ne connaissais quasiment personne, rendre hommage à mes grands-parents eux-mêmes très engagés au service du scoutisme.

Il y a eu quelques embûches, la route ne fut pas toujours droite et j'ai beaucoup appris sur moi-même pendant cette mission.

Parmi les grands moments que je retiens, la fête de groupe 2024 et sa préparation en équipe, le camp Astérix et Obélix à Auderville, les formations et réunions territoriales, mon engagement prononcé en 2019, l'heureuse collaboration avec Isabelle Watel RG adjointe pendant 2 ans, puis avec Nicolas et enfin Delphine et Audrey pour une passation en douceur, les petits moments partagés cet été avec les Boulets rouges au camp dans les Vosges...

Quand je regarde en arrière, je mesure le travail accompli et une grande joie m'habite quand je vois aujourd'hui les visages rayonnants des jeunes et tous les projets à venir !

Je crois que notre société et notre monde ont plus que jamais besoin de Scouts et de Guides heureux et engagés, alors continuons à faire vivre ce mouvement chacun à notre mesure, enfants, jeunes, membres de la maîtrise et vous aussi parents, pour construire un monde avec plus de joie, de paix, de partage, d'accueil.

Merci pour ces belles années d'aventure qui ne finit pas !

Marie, chargée de mission
Ancienne Responsable de Groupe



A noter !



NETTOYAGE DE PRINTEMPS C'EST LE MOMENT. LES RESTOS DU COEUR DE SAINT SAUVEUR MANQUENT DE VÊTEMENT POUR ENFANT DU 3-12 ANS

DON DE VÊTEMENT

SCOUTS GUIDES DE FRANCE 46

**SAMEDI 29 MARS
DE 10H À 17H**

**RUE ALEXIS DE TOCQUEVILLE
50700 VALOGNES**

Les pionniers et caravelles attendent vos dons de vêtements samedi 29 mars au local SGDF, 3 rue Alexis de Tocqueville, Valognes N'hésitez pas à en parler autour de vous !

La Recette de Sylvain

Soupe paysanne à la saucisse de Morteau

Préparation : 15 min - Cuisson : 10 + 30 min



Ingédients : Pour 10 personnes

1 saucisse de Morteau ou autres saucisses fumées,
1 chou vert, 6 carottes, 6 pommes de terre, 2 poireaux,
1 cube de bouillon de volaille, 1 cuillère à soupe de persil plat

- 1 - Otez la partie dure du chou, retirez les premières feuilles, puis coupez-le en quatre. Lavez soigneusement et tranchez en lanières.
- 2 - Epluchez les carottes et les pommes de terre. Lavez-les et coupez-les en gros morceaux.
- 3 - Enlevez le pied et les premières feuilles des poireaux, fendez-les en deux, lavez-les et tranchez-les en lamelles. Lavez et ciselez le persil.
- 4 - Coupez les saucisses en tranches épaisses d'environ 1,5 cm.
- 5 - Dans une grande marmite, mettez tous les ingrédients. Ajoutez 1,5 litres d'eau. Couvrez et portez à ébullition.
- 6 - Une fois que le chou est tombé (les feuilles se tassent), ajustez le niveau d'eau pour qu'il y ait un peu plus qu'à hauteur.
- 7 - Laissez mijoter à découvert pendant au moins 30 minutes, jusqu'à ce que les légumes soient tendres et les saveurs bien mêlées.
- 8 - Servez cette soupe paysanne bien chaude, accompagnée d'une tranche de bon pain.

Agenda

Farfadets (6/8 ans)

- Weekend du 29 mars
- Weekend du 26 avril
- Rencontre le 17 mai
- Rencontre le 14 juin
- Camp d'été du 5 au 8 juillet

Levesteaux - Jeannettes (5/11 ans)

- Rencontre le 22 mars
- Rencontre le 5 avril (opération ramassage de déchets sur la plage avec les scouts et guides)
- Camp d'été du 12 au 19 juillet (Saint-Vaast-La Hougue)

Scouts et Guides (11/14 ans)

- Rencontre le 29 mars
- Rencontre le 5 avril
- Rencontre le 10 mai
- Weekend du 24 et 25 mai
- Camp d'été du 7 au 20 juillet (Bretagne)

Pionniers et Caravelles (14/17 ans)

- Rencontre le 29 mars + extrajob
- Mini-camp du 12 au 14 avril (Val de Saire)
- Camp d'été du 13 au 24 juillet (Haute-Normandie)
- Rassemblement Clameurs du 24 au 28 juillet (Jambville)

Pour tous

- Weekend territorial les 26 et 27 avril (Aunay-sur-Odon)



Les défis de Gégé

1. Sois le premier à trouver la clé du code et à déchiffrer ce proverbe.

OD YLH HVW XQ HFKR ;

FH TXH WX HQYRLHV UHYLHQW,

FH TXH WX VHPHV, WX UHFROWHV,

FH TXH WX GRQQHV WX REWLHQV,

HW FH TXH WX YRLV GDQV OHV DXWUHV,

HALVWH HQ WRL



2. Connais-tu le code des Farfadets ?



A l'aide du code des Farfadets, déchiffre le message de Tom et Prune

